



---

## Contempler le monde

---

### *Carême semaine 2*

À côté de la révélation proprement dite, [...] il ya une manifestation divine dans le soleil qui resplendit comme dans la nuit qui tombe. » En faisant attention à cette manifestation, l'être humain apprend à se reconnaître lui-même dans la relation avec les autres créatures : « Je m'exprime en exprimant le monde ; j'explore ma propre sacralité en déchiffrant celle du monde. »

*Laudato Si'§85*

**Contempler** : Il est bon de prendre le temps de la regarder, de l'admirer, de s'ouvrir à elle, se laisser porter par elle, mais aussi d'essayer d'entrer en contact avec elle, de se laisser toucher par sa fragilité, sa souffrance peut-être et les menaces qui pèsent sur elle

**Comprendre** : Le monde actuel est confronté à une crise environnementale sans précédent. Ses conséquences accroissent les inégalités sociales. Chacun doit prendre le temps de comprendre son environnement, de repérer ses dysfonctionnements pour tenter d'y remédier.

**Agir** : Car agir est l'aboutissement de cette contemplation éclairée. Quelles actions concrètes pouvons-nous mettre en place pour nous engager dans la conversion écologique ?

**Le Réseau d'horticulteurs de la région de Kayes (RHK)** dans le sud-ouest du Mali est un collectif d'organisations paysannes engagées dans l'agroécologie et le développement rural. Il regroupe aujourd'hui plusieurs milliers d'horticulteurs et de maraîchers.

L'objectif du RHK est de diffuser des pratiques agro-écologiques. Par exemple, les femmes remettent au goût du jour des pratiques traditionnelles . Ici, pas de pesticides ou d'herbicides, mais des traitements naturels à base de piment, de tabac, de fientes de poules, de déjections de canards ou de feuilles d'arbres pour éloigner mauvaises herbes ou nuisibles. Toutes ces pratiques apportent une sécurité alimentaire aux cultivateurs.

